CORREODELACOSTA

)COCCUTATION OF COCCUTATION OF COCC

Año IV

Núm. 438

PUNTARENAS CE PERIODICO REGIONAL CASTE

Director - E. DE HYRME

Redactor-OMAR DE PENHA

Tip. La Costeña

Admor. - R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, MIÉRCOLES 28 DE FEBRERO DE 1917

CENTRO AMÉRICA

El Sardinal y San Blas

Por Correo

NOTAS

EL NUEVO ITINERARIO FERROCARRILERO

SUS INCONVENIENCIAS

Alcanzamos a ver en las manifestaciones de aplauso por esta innovación, algo de lo que se ve siempre cuando se trata de la ges tión de gobiernos o autoridades nuevas: el deseo de congraciarse con ellos, inconsulto hasta el extremo de no pensar en las muy posibles diferencias de caracteres y temperamentos de parte suya que pueden muy bien ser, como lo sospechamos ahora, refractarios al elogio insensato. Esto nos choca sobremanera cuando hay de por medio un bien común, cuya apreciación debe ser del todo ajenu a influencias extrañas a la propia naturaleza del tópico.

Nosotros estimamos como el que más al señor Tinoco y reco nocemos su buena fé y sus aptitudes; pero eso mismo es razón para que cooperemos en su labor como debe cooperar todo buen ve. cino y tolo buen amigo: en forma franca y positiva, sin dar lugar a ilusionamientos que más tarde pueden convertirse en decepciones demeritorias.

Precisamente, porque conocemos el carácter franco, distintivo de los señores Tinoco, que los hace como el que más, capaces de apreciar las cosas en su verdadero valor, hablamos en esta forma, seguros de que don Guillermo sabrá agradecer más una indicación desinteresada que un elogio inconsulto.

Esto advertido, confirmamos nuestras observaciones antes dichas, acerca de las cuales y de las que vamos a hucer, nos agradaría que los principales comerciantes de la localidad nos dieran por escrito su opinión, a cuyo efecto ponemos a sus órdenes las columnas de la hoja

Del estudio del nuevo itinerario, el que empezará a regir manana, lo primero que salta a la vista es que no figura en él ni un solo tren local mixto de Puntarenas a San José, mientras que si lo tendremos diario de esa capital al puerto, lo que equivale a suponer que el servicio de carga se hará de aqui para allá por el mismo tren titulado de pasajeros, porque es imposible aceptar, y de in verosimil ocurrencia, que el servicio se interrumpa indefinidamente y que los carros llegados, en su totalidad, hayan de venir aglomerándose en el puerto.

Esto, para nosotros, no tiene más explicación que un error omisivo de original o de impresión en el documento dado a la publicidad, porque el tren de pasajeros, si se considera como tal, tampoco podrá prestar ese servicio ni ser cómodo para él.

Una de las razones que se han dado en apoyo del nuevo itinerario es la muy poco seria de que serán las horas frescas del día las que se aprovechan en el viaje. Muy pobre carácter decisivo le encontramos a esta apreciación, porque es demasiado improbable q' al viajero que gestiona un asunto urgente o que desea, por cualquier motivo, no perder tiempo en su traslado, le interesan en manera alguna los cambios de temperatura. Al que se mueve por necesidad inaplazable le dá lo mismo "la fresca" que todo el peso de la canícula.

En cuanto a las seis y treinta de la mañana como hora de salida parà el tren de pasajeros, hoy precisamente! hemos empeza do ya a palpar el mal efecto de la disposición. Muchas familias de veraneantes, en cuyo ánimo estaba permanecer aqui unos cuan tos días más, han resuelto anticipar su regreso y han partido en el tren de hoy, por aprovechar la última ocasión de una hora de embarque relativamente cómoda de que más tarde van a carecer. El convoy de la fecha hacia el interior lo componía un número extraordinario de carros obsolutamente llenos.

ii Perlas, Perlas!!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES

Búsqueseme en Cartago

FN LA TIENDA «EL GRAN REMATE»

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación

Aaron ASCH

Puntos y Comas

Siniestro marítimo

Una de las embarcaciones menores más conocidas y solicitadas en el comercio regional, el bote «Chiricano», matriculado con el número 82 y de propiedad del activo naviero don Cipriano Güell, es ahora la víctima de los vientos marinos. De regreso de Tambor, a corta distancia de aquel puerto, fué arrollado por los nortes y violentamente arrojado a la playa. Se nos informa que el bote sufrió serios desperfectos y que dos de sus tripulantes, entre ellos el piloto Julián Vallejos, están gravemente golpeados. El Señor Güell ha enviado ya a practicar el exámen de la embarcación con el fin de saber si se le puede rehabilitar para el servicio.

Sentimos mucho el percance ocurrido a los intereses de este buen amigo nuéstro.

Altos Aciertos Oficiales

Uno de ellos es, no hay duda, el nombramiento de don Ricardo Mora Fernández para Administrador de Aduana en Limón.

Conocemos de antaño al señor Mora, tanto en lo social como en lo comercial y en lo político y por eso sólo sabemos decir que éste ciudadano honraria con sus virtudes a cualquier pais del mundo.

Nuestros plácemes al Gobierno. El amigo no los necesita, pues no entraña un favor el cargo aludido, cuyas responsabilidades y sinsabores dan tan malos ratos.

Habrá regatas

Muchos distinguidos elementos de la sociedad y el mismo Comité Organizador de las fiestas están interesados en que se agre gue al programa de ellas el acostumbrado y sensacional número de las Regatas de remos entre los jóvenes del Club o entre los marineros porteños y demás aficionados, y hoy nos complace hacer saber que don Cipriano Güell está autorizado para iniciar los ensayos preparativos v espera se entrevisten con él, para fijar hora, los que, de los socios del Club de Regatas o de los particulares, quieran tomar parte.

Llévense o nó a cabo las regatas, no está por demás prepararse eon tiempo para ellas.

A propósito de un nuevo Abogado

Há días tenemos entre el tintero felicitar al párroco Carmona por la adquisición del magnifico San Antonio con que la generosidad de la distinguida dama dona Julia Alvarez de Núñez dotó a la Iglesia Parroquial.

Motivo grande de alegría debe de ser, en efecto, para el afortu nado pastor, la llegada de este nuevo delegado de los Divinos Atributos quien, como profesional competentísimo en el ramo de que es especialista, hará, no hay duda, un 75% más frecuente la asistencia de cierto género de público, por demás numeroso y bello y rosagante, al recinto sagrado. ¡Los milagros que se van a ver! !

SOCIALES

Un virtuoso del arte

Muy grato nos ha sido saludar al culto caballero don Tito del Moral y Gamboa, célebre pianista chileno que se encuentra entre nosotros después de haberse hecho oir en puestros principales centros sociales del interior, donde la dócil emotividad desu arte ha cosechado muchos triunfos.

Tiene en proyecto drnos aquí una audición y nosotros nos alegraríamos de que esta sociedad se prestara a secundarlo.

Nos atrevemos a sugerir al Club de Puntarenas la cesión de sus salones, si le fueren solicitados para este acto tan ameno.

A última hora recibimos el programa incerto en otro lugar.

Despedida

Parte hoy para New York el apreciable caballero don Víctor Coin, activo consocio de la acreditada firma Lizano & Coin que acaba de liquidar y persona estimadísima en el círculo social porteño por su exquisita cultura.

Deseamos muy feliz viaje a este buen amigo, quien se nos ha acercado a recomendarnos despedirlo, por este medio, de sus numerosas amistades, cuyas órdenes cumplirá gustoso en New York y de quienes se aleja con el sentimiento de no poder saludarlas una a una personalmente, para manifestarles lo reconocido que les queda por sus grandes atenciones. Cumplimos con tan simpático

encargo.

Viajeros y veraneantes

La honorable dama porteña doña Julia de Suñol y su hija la senorita Julia Maria, después de una larga temporada en Puerto Limón, han regresado al seno los suyos. Nos complace saludarlas.

-De vuelta de la vecina del Golfo pasó para la capital con su distinguida familia que aquí estaba, el notable hombre público don Rafael Iglesias Castro.

 Están aquí de temporada don Guillermo Zamora y familia.

-Regresaron del interior a iniciar sus labores escolares los señores maestros don Rogelio y don Arturo Solano M. y don Amado Naranjo.

- Repetuosamente saludamos a las distinguidas familias Tinoco-Fernández y Tinoco-Rodríguez, así como a las señoritas Berta Castro y demás compañeras de tan apreciables veraneantes.

TODO EL MUNDO Está ocupando la Tipografía

La Costeña por la buena calidad de su trabajos.

-La señorita Sara Rivas. maestra del Sardinal, está llevando a cabo unas rifas a beneficio del templo de aquel lugar, dejado en ruinas por los temblores del año pasado.

-En San Blás ha sido nombrado director de la escuela don Ramòn Alvarado Bonilla. El pueblo unánimemente le ha hecho patentes sus respetos.

-Ha sido nombrado Agente Principal de Policía, en el Sardinal, don Tiburcio Cubero.

-Agente de Policía de San Blas fué nombrado don Benjamín Gutiérrez.

Corresponsal

Sardinal, 22 de Febrero de 1917.

Permisos que no se deben dar

Tenemos informes fidedignos de que andan en camino del buzón Municipal dos o más solicitudes a la Corporación pidiéndole permiso para establecer negocios de cierta clase, como carnicerías, fuera del mercado, en locales particulares ubicados en el centro de la población y como quiera que es palpable, por muchas consideraciones, la inconveniencia para la ciudad de la situación de esos negocios en tal forma, en nombre del vecindario, cuyo sentir creemos interpretar, nos oponemos a ello y llamamos seriamente la atención de los señores municipes en el sentido de que no accedan a aquellas peticiones.

No podemos admitir, sean cuales fueren las circunstancias, que pueda en forma alguna eludirse la obligación pública de hacer esta clase de comercios solamente en el edificio del mercado que ha sido hecho con tal fin.

Fuera del perjuicio que lleva en si la creación de un antecedente de tal naturaleza, la conservación y fomento de la higiene y ornato urbanos, a que estamos todos obligados, obran decisivamente en contra de estos caprichosos privilegios, cuando el negocio que favorecen es del aspecto y naturaleza del que nos ocupa.

Repetimos que nos alegrariamos por el pueblo de que los señores municipes no resolvieran en I favor.

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades ::: o tenedurías de libros determinadas :::

Especialidad en cálculos de facturas del exterior TRABAJOS A MAQUINA, &. &.

Cipriano Güell

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Unificacion de Cañas

El ilustre Jefe Provisorio de la Nación, guiado de sanas ideas en favor del país, desean do estirpar las pasiones políticas que son la causa del atraso de los pueblos, ha querido unificar las agrupaciones en un solo partido que por hoy él mismo representa, y con ese hermoso paso hacer que «la familia costarricense» no riña más.

Las pasiones, sin embargo,

siguen en pie.

En la Directiva de Cañas —que es en la que me fijo más—, que publicó «La Información», no se encuentra un fernandista de los antiguos, y si algunos anota la lista, no son sino de los llegados a última hora del jimenismo acá.

Yo creí que el recomendado para este trabajo habría pensado en que aquí hay fernandistas conformes con el suceso trascendental de 27 de Enero y admiradores del digno y valiente General Presidente don Federico A. Tinoco, para haberlos tomado en cuenta si es que en verdad se trata de «unificación».

Este proceder de aquí me hace recordar las palabras que me dijo, muy a «quema ropa», en el muellecito del Estero en Puntarenas, el sábado 10 del corriente, don Hermenegildo Angulo Guardia, cúyas son estas: «El Gobierno quiere descartar a todo lo que huela a fernandismo histórico, y mi hermano Víctor Guardia, Fiscal Específico, le sigue la pista a don Máximo sobre asuntos del Castillo Azul».

Si así fuere, ¿dónde está la unificacion?

En todas las agrupaciones se hallan sujetos con lunares; ¿por qué hemos de pagar todos el pecado de unos pocos en el fernandismo, y en los otros bandos han de quedar borrados los pecados, generalmente?

Yo deseo que se me diga lo que haya de cierto, pero esa declaración la quiero dada por persona sensata, de carácter y desapasionada.

Cuando—¡Dios nos libre!—
Costa Rica hubiere de ser hollada por el extranjero, tendría
yo el gusto de abrazar, estrechando los rifles entre nuestros
pechos, a los que hoy, con
baldón, repudian nuestro concurso a un torneo republicano
en el que puede tomar parte
todo hijo de Costa Rica con
pleno derecho.

Artstides Saborto

Cañas, 16 de Febrero de 1916.

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario LUIS JIMENEZ

Diferencias locales

Escribimos estas líneas bajo la más completa imparcialidad, ya que los republicanos tuvimos la suerte, por no decir de otro modo, de quedar como ovejas sin pastor en pleno llano y sin más camino que tomar que el que nos deparó el 27. Consecuentes con la medida adoptada por el actual mandatario de hacer respetar y cumplir los principios republicanos que siempre predicaban sus apóstoles de pueblo en pueblo, hubimos de sentir regocijo al ver defendidos esos principios y respetada nuestra carta magna.

Pero al mismo tiempo que el aplauso ha sido nacional, las ren cilas lugareñas estaban siempre en pie y uno de los grupos dirigentes, en la firme creencia de ser ellos los únicos favorecidos con la mirada oficial, se empecinaban en dejar a un lado esas rancias malquerencias, no sin dejar de pensar en tomar alguna re presalia. Eso ha sido uno de los actos más repugnantes que hemos observado en nuestra localidad.

Cuando los enemigos del señor Amador supieron que él había sido nombrado oficialmente Jefe de Propaganda en esta Provincia, sintieron gran desconcierto y hubo quien dijo que ese nombramiento había causado horror en el pueblo y que hasta era posible que el peliquismo porteño protestara de tal nombramiento. ¡Oh insensato! Bravatas y pataleos momentáneos de uno que otro tonto, que después hemos visto alegre y contento con la fusión llevada a cabo en la Carpa Leza. ma.

Bajo la misma bandera estamos ahora pues, y bajo el mismo estandarte llegaremos a los comicios. Exterminadas ya las pasio nes odiosas del uno para el otro y puestas en juego las inteligencias unidas de los dos honorables jefes de las agrupaciones locales que hoy son una, mucho bueno y provechoso debemos esperar los puntarenenses.

Nadie mejor que nosotros conoce la actuación política del senor Amador; y aunque del Dr Fallas no tenemos una prueba evidente, sus méritos y su cariño por este puerto nos están diciendo que él es otro hombre necesario

¡Qué buens elección ha habido de esta vez!

Los puntarenenses debemos estar contentos con el actual paso político local Aquí no debieran existir esas diferencias locales. Tres agrupaciones para un pequeño campo de acción, no tienen razón de ser; y si bien hemos llegado a formar un partido nacional representado por el señor Presidente Tinoco, a quien todos los costarricenses han protestado su adhesión, ¿por qué hemos de pensar en formar tienda aparte los que tuvimos jefes de partidos que hoy no existen, y en supremacías que, o las tenemos todos o no las tiene nadie?

Gervacillo.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

COMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias-Las ALVARADO

Insercion solicitada

(Respetamos el original.)

A Grecia

Para mis amigos y amigas Recuerdos de un herediano

Asedio de las más simpáticas flores por el estilo de los claveles y jazmines, el que busca la luna dara hacerse más visible del cielo en el dosel, sean las noches tristes o melancólicas, o bien las poéticas estivales.

De tarde, cuando el sol de lejos nos acaricia con la luz de sus dorados rayos, dentro del templo de cada tarde vuelan las pardas golondrinas que nacieron en nidos de claveles, de jazmines y de fragantes rosas; flores que se desplegan cuando el crepúsculo de la mañana las saluda con la misma sonrisa dulce que se tienen, y cuando el de la tarde les fulgura la belleza de la próxima noche poética . . .!

Que todas las lindas florecillas al resplandor de la luna se deshojen en los jardines, para que los vientos del estío al esparramarlas adornen más el suelo de esta Grecia, son los deseos fervientes de

Grecia, Febrero de 1917.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma,
tosferina y todas las afecciones de las vías
respiratorias.

Pídalo en las Boticas.

LA BOHEMIA

La conocida Bohemia del exótico José Madriz, célebre desde que se hospedó en élla

JUAN MÁXIMO GRIS

a sus trasnochadores pupilos les brinda
muchas cosas para todas estas noches,
como tamales de chompipes (macho y
hembra), chuletas de pescado "sin escamas", pez solo, después de cogido, es decir, pescado; chorizo, huevos, beefteak,
pollo y frijoles — Café, té, chocolate,
ponches y tostadas:—Cotufas del Golfo,
peras del ulmo, etc.

peras del olmo, etc.
|| Acercaos a media noche y OLED!!

Paco González Castro

Profesor graduado de piano, solfeo y Director de Orquesta, ofrece sus servicios profesionales a la culta sociedad de este puerto.

Clases a domicilio, precios módicos.

Casa de don J. B, Romero Casal.

SE OYEN

proposiciones en esta oficina, por persona que desea comprar un solar, con o sin construcción, en el centro de esta ciudad.

Febrero, 1º de 1917.

Oportunidad

Llegó á ésta el gran PASTEL con las Agencias de los exquisitos cigarros «Rivera» y de los famosos rosquetes «Nacional».

Frente al Teatro Mascota encontraréis todo ésto que os proporcionará el popular

Pastel

Puntarenas, 1917.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EL ELECTE

Entre la Avenida Central y la Ca'le 3º

Esta LECHERÍA está montada al estilo holandés, y se

Leche al pie de la vaca, de 5 a 8 de la mañana,

y de 2 a 3 de la tarde

Hay un gran casillero para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

* Servicio de cantina interno, inmejorable *

JOSE CHEN APUY

Puntarenas, Febrero de 1917.

Al público porteño

AVISO; QUE COMPRÉ LA ACREDITADA

quedando él, como siempre, encargado de todos los trabajos que se me confíen.

En el arte de agradar al cliente, mi lema será:

PRONTITUD, ESMERADO TRABAJO, BUEN MATERIAL y BARATURA EN LOS PRECIOS

Puntarenas-1917.

Agustín Herrera

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvadoi, Honduras, Nicaragua-y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS - C. R.

Hotel Minerva

HABITACIONES VENTILADAS E HIGIÉNICAS
Precios Módicos

Este conocido Hotel, que se recomiena solo por lo bien condimentado de sus viandas que prepara un buen cocinero bajo la dirección personal de la propietaria, y por el pulcro aseo de sus habitaciones, se encuentra establecido actualmente en la casa que ocupó el antiguo Hotel McAdam, frente a la oficina de Felipe J. Alvarado & C°.

TEMPORADAS PARA FAMILIAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Administradora y Propietaria ROSA OBANDO

SAGEL HERMANOS

Servicio Marítimo de Trasportes, entre puntarenas, La uvita, el pozo y golfo dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 10 Y EL 15 DE CADA MES

Precios de Pasajes

A La Uvita @ 4.00-a El Pozo @ 6.00-a Golfo Dulce @ 8.00

Por alimentación se cobrará extra © 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo. — Para más informes dirigirse a don

Santiago Sagel _ Agente General.

CARETERIA FRANCISCO L. HUEZO

Taller acreditado --- Obras finas --- Estilos modernos Inmejorables materiales -- Precios increibles Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cerveceria TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

-OLGA-

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas

CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya PRECIOS CORRIENTES Seguridad y prontitud en el servicio

ADMINISTRADOR - Raul Jiménez

Azúcar de Familia

Dirigirse - RUDIN y JIMENEZ - Puntarenas

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ 9

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio =

Ban José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

* LUZ%

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima. bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los dias de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el dia 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente eu la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad luminica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

-- Teodoro Roiz --

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de (2.00, (5.00 o (10.00 adquiere usted una póliza de @ 200.00, @ 500.00 o @ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospect's a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Altos de la « Libreria Lectura barata » - San José

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Mansanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de el, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maís, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de slete inferior al de lu tarifa ofic il, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

ECTOR ESQUIVEL

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierre

Toda clase de herramientas para artesanos

MANUEL BURGAS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

& La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado

Agua filtrada

Aseo complete

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS JOSÉ BARDES, Propletario.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

TACK HING LUNG & Co. Almacén de Abarrotes

COSTA RICA PUNTARENAS.

Informe de actualidad

COPIA

Honorable Corporación Muni cipal:

Los infrascritos, nombrados por esa Municipalidad para revisar las cuentas y manejo del cobro del Impuesto sobre la sal, rinden el siguiente informe:

Nos hemos constituido en la oficina del señor Administrador del Mercado y hemos revisado todos los talonarios, apuntes y libros que en ella se llevan para hacer efectivo el citado impuesto. Debemos hacer constar que todo está en orden; que los talonarios y libros coinciden entre sí; que lo que se percibe, diariamente es entregado a la Tesorería Municipal, según recibos que hemos tenido a la vista; que entre lo percibido y lo entregado, hay un reparo de l c. 4.00 cuatro colones a cargo del señor Administrador del cual queda ya entendido.

Hemos tenido a la vfsta, así. mismo, una certificación del senor Subinspector de Hacienda, en la que consta que, según la estadística que el Resguardo lleva en el muellecito, del 27 de Enero al 17 de Febrero-fechas de nuestra revisación-han entrado 6561 sacos de sal, y según las constan-

cias o notas del mercado, han entrado 6813 dando por lo tanto una direrencia de más en las entradas del mercado, de 252 sacos.

El sistema seguido nos parece bueno; pero esta afirmación no quiere decir que él no sea suceptible de reforma. Para poder señalar ésta, sería preciso ver el movimiento en sí y presenciar las diversas faces de las negociaciones De modo, pues, que una re forma o ampliación del sistema debe sugerirla la práctica. Nos otros por de pronto podríamos decir-nada más que nosparecesería una buena medida de esa Corporación el prohibir que toda persona que tenga ingerencia en el mercado, NO DEBE CO-MERCIAR EN SAL, por aquello que dice: "no es suficiente el ser honrado. sino que hay que parecer que es ". Este es un caso como el que le pasó a un ex-empleado público que tuvo que vender su embarcación por ser incompatible con su cargo.

Dejamos así lleno nuestro cometido.

(f)-Cipriano Guell.

(f.) - Benjamin E. Escalante. Punts, 23 de Febro de 1917.

De Paquera

Incendio que destruye una casa

Una mujer con un brazo quemado

Ayer 22 del presente, a las 12 de la noche, hora en que todo se encontraba en completo silencio, se declaró un gran incendio en la casa de Margarita Cubillo, donde unas cuantas personas, entre ellas Matilde Quirós y cuatro niños dor mian tranquilamente, cuando fueron sorprendidos por las llamas que devoraban toda la casa.

Uno de ellos declara haber creído, entre gallos y media no che, oir pasos de alguien que anduviera rondando la casa y ver una sombra que encendía algo como un mechón tirándolo sobre el techo y que corría después huyendo. Fué él quien despertó a los otros, dando origen a la alar-

Como la casa se encontraba algo cerca del centro de este caserío, la misma claridad de las llamas despertó a los vecinos, quie

nes acudieron en gran número a prestar auxilio a aquellos infelices que luchaban con la muerte; pero cuando estos llegaron, ya el fuego estaba terminando con la casa, que era pajiza.

Manification los damnificados que este incendio tiene todas las trazas de haber sido provocado por mano criminal, porque hacía algún tiempo que el amante de la Quirós, separado de ella, desde un mes antes, vênía molestándola, amenazándola con que la dejaría en la calle y advirtiéndole que no estaría a su gusto mientras no cumpliera su promesa.

En la Agencia Principal de Policía de este lugar se sigue con toda actividad la información del caso.

Corresponsal Paquera, 22 de febrero de 1917

Perro perdido

Uno muy grande, amarillo, con una raya blanca en la cabeza y que atiende al nombre de «Africano».

Su dueño ofrece gratificar a quien descubra su paradero. Dirigirse a

PEDRO CANALE

Cine Pathé

Marzo 19

ZIGOMAR contra NICK CAR-TER.

> Viernes 2 de Marzo GRAN SUCESO

Concierto de Tito del Moral

El Rey del Piano

PROGRAMA

Primera parte

Tito del Moral-Gran Fantasia sobre temas españoles.

Gottschalk - La Muerte del Poeta.

Massenett-Aragonesa. del Moral-Música Salvaje.

-El sueño del Inca. -La Danza Guerrera

Intermedio

Duncker-Leggenda Appassio-

-Vals Incaico. Godard -La Mañana

-- Canzonetta.

del Moral-Serenata. del Moral-Brujas y fantasmas (capricho macabro)

Precios

Luneta ... @ 1.00. Galeria 0 0.50.

¡ Fiestas! ¡ Fiestas!

REMATE

Se saca a licitación la hechura de las barreras, la del tablado para la Banda, la del tablado y música del Tamborito, el paseo y baile de disfraces y las cuatro funciones del Cine. Los pliegos se entregarán al señor don Martin Calderón hasta las cuatro de la tarde del dia dos de marzo, fecha en que se aceptará por la comisión la propuesta que reuna mejores condiciones. El señor Calderón anticipará detalles.

La Comisión

Puntarenas, 28 de febrero de 1917

¡Au revoir!

Teniendo que ausentarme del pais muy pronto, recomiendo a las personas a quienes he comen zado trabajos dentales, pasen a mi Despacho para concluirlos.

Zacarias Rodriguez. Cirujano Dentista.

Puntarenas, Marzo 1º de 1917.

Carta perdida

Daré gratificación al que me entregue o diga el paradero de una carta, perdida el miércoles en la noche entre las esquinas «Mascota» y casa del Dr. Justo P. Ló-

Mariana Valverde.

Puntarenas. - 1917.

Vida comercial del Puerto

Movimiento Exterior

ENTRADAS

Febrero 26

A las 6 a. m. fondeó el vapor cubano «Manzanillo» procedente de New York con carga y sin pa sajeros.

Carga

Steinvorth Hnos. de Puntarenas 9 bultos, locería e hilo de algodón.

José Bardés, de Puntarenas, Dulces.

R. E. Smith.—Agencia de San José 30 barriles de cemento.

Felipe J. Alvarado. - (San José, Limón y Puntarenas) 102 bultos de cloruro de mercurio en cajas, Fequetas de latas y sal.

Tack Hing Lumg & Co. de Pun. tarenas. 27 bultos ácido acético y cerveza en barril.

Purdy Enginering Comp. de Puntarenas.-161 bultos, acero para construcción, postes para tranvias y cables de alambres.

David Naja, Puntarenas. 2 bultos escopetas y medias.

Casas remitentes

Benj. Ackerley & Son. International Cardy Comp., Chas E. Grippen. J. P. Arango Comp., G. Ansick & Ca., Abangarez Gold Filds of Costa Rica, Isaac Brandón Bros.

A las 6 a, m. fondeó el vapor noruego «Belita» procedente del Norte, con pasajeros y carga.

Pasajeros locales

Mr. W. Elis y Mr. J. W. Beale. Suptdte. de la Ward:Line y Agente de la Panamá Rail Road Steamship, respectivamente. Carga

4 bultos tinta y cristalería.-Mercaderías trasbordadas.

SALIDAS

Febrero 27

A las 9 y 30 p. m. salió rumbo a Corinto el vapor cubano «Manzanillo» con pasajeros: Eloy Sánchez y P. H, Wilde San José de Guatemala,

Carga

92 trozas de cedro para New York con peso de 29955 kilos, 2 fardos caucho con peso 158 kilos para New York . 487 tacos cocobola 21213 kilos para New York. 4 baules muestra para San José Guatemala con peso 422 kilos, 17 sacos cacao para la Liberdad con peso de 1190 kilos, 27 bultos cueros para Barcelona con peso 1271 kilos, 10 bultos cueros para New York con peso de 1320 kilos y I bulto pieles pata New York con peso de 76 kilos.

A las 10 y 30 p. m. zarpó rumbo a Panamá el vapor «Belita» sin pasajeros ni carga.

Precios de Plaza

Miércoles 28

Arroz del país	qq.	0	16.00
extranjero	1 31		17.50
Ajos	1		25.00
Azúcar 1ª	2		11.00
» 2ª	3		9.00
Café 1ª	3		29.00
3 2ª	2		25.00
Carne salada	>		30.00
Dulce	*		6.00
Frijoles negros	>		17.00
Harina León	3		19.00
Huevos, docena			0.65
Leña, el 100			0.75
Mantequilla, libra			1.60
Maíz, fanega			36.00
Manteca del pais, lata			24.00
» extranja, »			33.00
Plátanos, el 100			0.75
Papas	2		8.00
Queso	2		58.00
Sal, los 50 kilos			4.85

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

LA COSTENA que es la mejor del puerto. I vencerés.

A恭称带带带带带带你你你看你不够不够不够。 CORREO DE LA COSTA

- CONDICIONES -

Número suelto 10 céntimos El mes (por ahora).... 75

sos, etc., precio convencional. Colaboración solicitada. Pronto será diario.

Sirvase devolverlo inmediatamente si no le gusta.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

2. 非非常非常格殊非常常非常非常

Preparado por la Farmacía Universal No tiene rival para curar la tos, asma

tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pidalo en las Boticas

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del especifico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO» Su precio es módico y el pue blo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos

innecesarios. Probadlo y os con

Careyeria Salvadoreña



- ESTABLECIDA -EN LA CALLE DEL COMERCIO

Casa de Veranes DONDE ENCONTRARÁN LOS PRECIOS

MAS ECONÓMICOS DE PLAZA Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario

JOSE L. LOPEZ

PUNTARENAS

COSTA RICA

¿ Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier

picazón por grave que sea

Depósito-Farmacia Universal.

Pídalo en todas las Boticas

- RAMON ROMAN ROJAS *-

Ofrece sus servicios en el ramo de la ABOGACIA

Y se encarga:

19-De instaurar y seguir cualesquiera demandas en reclamo de los derechos que se traten de lesionar a alguna persona.

2º-De cobrar judicial o extrajudicialmente el valor de cuentas o documentos.

3º-De establecer o seguir cualquier mortual, hasta que cada heredero obtenga su herencia.

49-De levantar y dar inscritos los Títulos Supletorios y de hacer denuncios de baldíos nacionales, y 59-De seguir causas criminales, desde acusaciones por injurias y calumnia, hasta

el delito de homicidio. Todo esto lo hará mas barato que cualquier otro abogado.

NQTA-A las personas pobres, les atenderé sus negocios, de una manera gratis.

Se me encontrará en mi Oficina, contigua a la casa de don Magdaleno Bustillo, 150 varas al Este del Cuartel en Puntarenas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.